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　本报讯　为纪
念《中华人民共和
国工会法 》颁布一
周年 ，省总工会于
日前举行座谈会 。
来自 省司 法界 、企
业界的有关代表聚
首榴花宾馆 ，畅谈

一年来学 习 、宣传 、贯彻 《工会法 》
的体会与建议 。

1992年4月 3日 第七届全国 人民代
表大 会 第 五 次会议通过 了 新 《工 会
法》，并于4月 7日 正式公布 。一年来 ，
我省各级工会组织在有关部门 的大力
支持下 ，深入 、广泛地进行了学 习 、
宣传和贯彻 ，取得了 明显、积极的效
果。在座谈会上 ，与会代表积极发言
谈体会提建议 。省司法厅副厅长刘塑
池说：“一年来实施 《工会法 》的实
践表明 ，凡是 《工会法 》贯彻落实得
好的企业和单位 ，其经济效益和生产
经营形势就一定好 。这说明 ，这部法
律的颁布与实施是合乎民意 ，顺乎民
心的。”秦川机械厂工会副主席张宏
德在发言 中 谈到：“自 《工会法 》颁
布以来 ，我们工会干部在开展工作 中 ，
普遍感到许多事情好办多了 ，因为我
们是依法办事 。近年来 ，我们厂实行
了职工代表轮流 （当 厂长协理）和职
工代表巡视制度 ，就是依照《工会法 》
的有关精神搞的 ，而且收到了十分积
极的效果。”

在座谈 中 ，许多与会者还谈到了
在具体执行 《工会法 》中遇到的一些
问题以及今后如何更好地贯彻 《工会
法》的打算 。省航空局副局长胡建 昌
说：　“贯彻 《工会法 》不能只靠工会
一家 。目 前与 《工会法 》相配套的法
规还不全 ，有些条款在具体执行起来 ，
还有一定 困难 。比如 《工会法 》第二
章第十五条的规定就与 中组部的有关
文件的条款不协调 ，这些都有待于解
决。”省人大法制委 员会主任霍世纪
也就此类问题谈了看法 ，他说 ，当 前 ，
有些基层行政领导还在存在着 “有法

不知道 ，知道不执行”的 问题。《工会法 》在整个法律体系 中 占有很重要 的
地位 ，在建立社会主义市场经济体制 的今天 ，贯彻落实好 《工会法 》更显重
要，我们人大今年下半年要力争 出 台我省的 《工会法 》实施细则 。

省总工会副主席周忠群最后发了言 。他指 出 ：省总开这个会就是要 引起
社会各界对 《工会法 》的进一步重视与支持 。　《工会法 》的颁布与实施是职
工和工会的一件大事 ，　《工会法 》贯彻得好坏 ，关键看党政领导的民主意识
和法律意识强不强 。在宣传 《工会法 》时 ，要重点突 出工会的地位 、作用和
职能 ，在具体实施 中 ，要做到 “以学促用 ，以用保学”。《工会法 》的文字
虽然不多 ，但包含的 内容是深刻的 ，作用是十分重大的 ，一定要继续深入地
学习 宣传 ，认真全面地贯彻落实 。　（张 栋 ）

不能用搞运动的方式搞市场经济

开发 区 过热该 划 句 号
李鹏 总 理 亲 自 挂 帅　检查 清 理 团 整 装 待 发

本报讯　日 益膨胀的开发区热 已成
为社会普遍关注的热点 ，它所引 发的 “水
土流失”等弊病让各界人士备感心痛 。
专家呼吁 ：为了创造 中 国经济建设真正
的奇迹 ，必须寻找新的 出路 。

据资料统计，1991年全国 共有开发
区117个 ，但到了 1992年9月 底 ，就猛增
至1951个 。而据农业部门统计 ，到1992
年10月 底 ，全国 乡 以上各类开发区 已超
过8700个。《瞭望 》周刊1992年底的估
计更让人吃惊 ：一万家也打不住 ！

开发区突击盲 目 “超生 ”引 发的 “水
土流失”让人心痛 ：据统计 ，截至1992
年9月 底 ，全 国开 发 区开 工 面积 只 占规
划总面 积 的2%。1992年 ，全 国 共批租
土地近220平方公里 ，出让总收入525亿
元，中 央财政最 多拿到26.25亿元 ，每
平方米地价不 足240元 。据估 计 ，每年
土地黑市交 易 流失 的 国 家收益有200亿
元之 巨 。而在我国仅有 的14.3亿亩耕地

中，去年 因开发区 “冲刷”就净减1000
多万亩 。

开发区可以享受特殊的政策 ，可以
更快 、更高地见到效益 。但是 ，盲 目 攀
比、一哄而上 的 “旧 习 ”却使原本一条
宽敞大道变得狭小 。有关专家指出 ，若
全国90%以上 的待开发区投入开发 ，在
建设资金 、开发项 目 上都存在着极大的
问题 。据有关部门测算 ，若按正常情况
开发 ，仅搞三通一平 ，每平方公里基础
设施耗资1.5—2亿元 ，建成总耗资约20
亿元 。据此推算 ，全国开发区基础设施
投资规模需要24000亿—32000亿元 ，这
已高 于1992年全 国 国 内生产总值23938
亿元 ；而全国开发区全部建成 ，比需投
资则高达32万亿元之 巨 ！

若按 1992年全 国 固 定 资 产 总投资
7582亿元 的规模 ，全部投入全 国开 发区
建设 ，那么 ，完成基础 设施建设需要 3
— 4年 ，全部建成则要 等 到2035年 ，这

就是说需要42年时间 ！
即便再加 上 1979—1992年 底外 商

来华投 资 累 计总额635亿美元 （合3810
亿元人民币 ）的规模 ，以及去年居民个人
投资1243亿 元 的数额 ，这总计12635亿
元的 巨额资金 ，也仅够全国开发区搞三
通一平所需资金总数的一半 。

试以陕西为例 ，该省132个开发区
需投建设资金2000多亿元 ，相 当 该省基
建资金近20倍 。假设外商能以1992年实
际投资我国 总额111.6亿美元 （合670亿
元人民币 ）的规模 ，全部投入陕西的开
发区 ，也不够其所需资金的三分之一 ！

为遏制开发区热 ，目 前 ，由 国家土
地局 、国家建设部 、农业部 、国家计委
联合组成的 国家级房地产检查清理 团 已
严阵 以待 。国 务院总理李鹏亲 自 挂帅 。
届时该 团将依国家有关的法律 、条例 ，
对各地违法 占地、圈地不用 、滥 占耕地
的情况及时处理 。　（宗 通 ）

宝鸡市总深化财务改革
坚持 全 会 抓 经 费 收 缴

本报讯 为了认真贯彻新 《工会法》，
调动各级工会抓好经费收缴的积极性 ，近 日 ，
宝鸡市总工会提 出 了深化工会财务改革 的新
举措 。

去年 ，宝鸡市总切实加强领导 ，坚持全
会抓经费 ，超额完成了省总下达的经费收入
和上解任务 ，促进了 工会各项事业的发展 。
今年 ，在企业经营机制 的转换 ，劳动 、用 工 、

工资分配三
项制度改革
力度加大的
新情况下 ，
市总又根据
本市 的实际

情况 ，制订了新的改革方案 。一是对市直属
工会实行核定任务指标 ，超额回拨奖励 。二
是对县 （区 ）工会上解经费实行按比例回拨
奖励 ，方案规定 ：工会经费收缴率超过65%
的按超额比率增加回拨奖励额 。

同时 ，市总又制订了 以市总核定 当 年 工
会经费上解任务的基数 ，平均分解到每个月 ，
按实际完成数考核打分的举措 。以 月 促年 ，
督促各县 （区 ）工会上缴经费 ，保证全年任
务的超额完成 。

这些措施 出 台后 ，调动了各级工会领导
和财会人 员的积极性 ，大家表示 ，要全会抓
经费 ，使收缴率达到市总和省总提 出 的 目 标 。

（ 尚 恩进　段 新 勇 ）

被省政府命名 为 “白
求恩 医 院”的 西 医 大 第 一
临床 医 学 院 ，从1987年 以
来先 后 和 秦岭 电 厂 、洛 川
炼油 厂 等 省 内 三 个大 型 企
业“结 亲”，坚持派专 家
教授 下 厂 ，帮 助 基 层 加
强卫 生 建 设 ，解 决 职 工
的疾 苦 。图 为 今 年3月 上
旬，该 院 “学 雷 锋 服 务
队”又 来 秦岭 电 厂 为 职 工
诊治疾 病 。

（ 史应照　张晓东 ）

全国首例状告 内 参侵权案做 出 终审判决

西北 信息报 社 是赢家
本报 讯 全 国 首 例状 告 “内 参”侵权案

作出终审判决 ，西北信息报社胜诉 。
1991年6月 24日 ，　《西北信息导报 》第九

期“内参”摘编了群众来信 ，反映富平县人民
法院执法人员在审理经济纠纷案件 中 ，违犯法
律之规定 ，殴打与本案无关人员的问题 。富平
县法院助理审判员王亚光 以 “内参”点了他的
名为 由 ，状告到西安市新城区人民法院 。新城
区法院认为 “打人事实是存在的”，驳回其诉
讼。王亚光不服 ，上诉于西安市 中级人民法院 。

1993年2月 15日 ，市 中 院依法 组成会议庭

公开进行了审理，4月 2日 做出 终审判决 ：西北
信息报社摘编群众的来信 ，以 内参形式向有关
领导机关反映群众 的 意见和要 求 ，是报社 的权
利。所反映的王亚光在审问王定侠 、赵六一时 ，
其二人遭殴打、体罚和未按有关规定要求的时
间将二人送 回看守所的事实是有 的 ，王亚光作
为该案的主审人应对以上违法违纪事实及酿成
的严重后果负主要责任 ，综上 ，原审判所做的
判决是正确的 。因而驳回上诉 ，维持原判 ，二
审案件受理费80元 ，由 王亚光承担 。

（ 孔保林 孙育 州 ）

领导 亲 自 督 战　组 织 精 兵 强 将

西安市公安机关进行春季社会治安整顿
本报讯 西安市公安机关

根据全市最近治安特点 ，及时
开展春季社会治安整顿工作 。
各级公安机关因地制宜 ，适时
对各种犯罪活动和带倾向性的
治安 问 题 进 行专 项打击和 治
理，很快取得明显成效 。

在这次春季社会治安整顿
中，该市各级公安机关的主要
领导亲临一线 ，分片包干 ，落
实安全防范与治安管理措施 ，
现场解决问题 。一些分局抽调
机关部分警力 ，采取 “以科包
所”的形式 ，配合一线干警作
战。市局也抽调各处 、室部分
干部深入城三区和雁塔、临潼

等分、县局 ，积极参与整顿治
安工作 。城区各分局从本区治
安实际 出发 ，选准治安热点问
题，有针对性地采取整顿措施 。
城区三分局分别在辖区 内重点
线路部位和公共场所集 中打击
街头抢劫 、敲诈等违法犯罪活
动。莲湖分局在整顿社会治安
的同时 ，对潘家村非法 医药市
场进行整顿 ，查获价值10余万
元的假药240余种1000多 箱 。
郊三区及长安 、临潼县局则对
群众 反 映 强 烈 的 车 匪 路 霸及
吸、贩毒等违法犯罪活动予 以
狠狠打击 。交通派出所在重点
线路、路段全方位 出击 ，抓获

作案分 子 105名 ，有效地打击
了扒窃犯罪 。与此 同时 ，城郊
各分局把以巡警队为主体的干
警巡逻队伍全部摆在街面 ，与
各派出所密切配合 ，划分责任
区域 ，责任到人 ，形成了严密
的街面控制 网络 ，有效地打击
和控制了街头违法犯罪活动 ，
使群众安全感明 显增强 。

（ 连 新 民 ）
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西安市公交总公司成立
本报讯 为适应市场经济 的要求 ，给企业放权 、分权 ，

为企业创造 良好的经营环境和发展机遇 ，经市政府批准 ，
西安市公交总公司 日 前正式挂牌办公 。

该公司长期来 因统得太死 ，束缚了企业生产力发展 ，
使公司连年亏损 。该公交总公司成立后 ，对下属企业只实
行宏观指导 ，下属企业 可划小核算单位 ，灵活经营 ，自 我
发展 ，提高效益 ，扭转亏损 。

（ 黄义　范 国 俊 ）

深圳 将 成 为 国 际 性 城 市
深圳在未来10年里将以1000亿元的投资规模 ，用于基

础设施和重点项 目 的建设 ，使深圳成为一个现代化的多功
能的 国 际性 的城市 。该市计划到2000年 建成城区350平方
公里，2010年达到或超过400平方公里 。到本世纪末 ，交
通、通信 、能源 、供水等设施能力 的人均拥有量和装备技
术水平要超过 目 前香港的水平 。

水
往
高
处
流

在台湾的台东县东
河乡 ，不久前人们发现
了一条奇怪的溪水 。这
条小溪 中 的水流
不是按常理往下
游流淌 ，而是反
其道而行之 ，竟
往高处流 。这 一
奇景吸引 了不少研究人
员前去调查 、分析 ，但
至今不得其解 。目 前这
一景观已使该处成为一
个新的旅游胜地 。

香
港
妇
女
寿
命
长

据港府统计处
的最新资料显示 ，
香港妇女的平均寿

命达81岁 ，仅
次于 日 本 。统
计表明 ，目 前
台湾妇女 的平
均寿 命 为 77

岁，内地妇女平均
寿命为71岁 。据预
测，到2011年 ，香
港妇女的平均寿命
可望达到83岁 。

林青 霞 为 西湖 国 际 度 假 村剪 彩
台湾著名 影 星林青霞 日 前应 邀 前来为在杭 州奠基 的

“ 西湖国 际度假村”剪彩 ，并成为该度假村的终身正式会
员。她观赏了杭州的湖光 山 色后欣喜道 ，她一直很向往的
梦想变成了事实 。

“只要工地有人，就要有领导”
记能源部功臣陈志猛

在渭河 电厂建设工地上 ，有一位妇儒皆知的 “猛”经理 。
《 百家姓 》上没有 “猛”字 ，可大伙儿却都亲昵地这么称呼 。
他叫 陈志猛，1958年从陕西关 中农村来到 电建队伍 ，带着浓
郁不变的 乡 音和质朴南征北战 ，一干就是35个春秋 。现是西
北电建三公司副经理 。

1989年初夏 ，陕西渭河 电厂跃上马背 ，扩建安装两台30
万千 瓦机组 。刚 刚指挥结束国家重点工程 山 东齐鲁乙稀工程
四台机组投产发 电的 陈志猛 ，听到这个消息兴奋异常 。这不
仅是他的 电建生涯 中 首个最大工程 ，而且是他打 回老家报效
三秦的机会 。风尘仆仆的他未待征尘洗尽就一头扎在了渭 电
工地上 。那时的 工地尚是一片荒芜 ，陈志猛二话不讲 ，挽起
袖子就和同志们干在了一起 。

电建工地的前期准备是异常艰苦和繁重的 ，不但要编审
施工组织措施和计划 ，还要组装立能设施 ，还要建临时生活
设施 。几个月 的炎热酷暑下来 ，他没了人样 ，瘦得只剩下骨
头架子 了 ，可工程的前期准备却上去了 ，为工程
的正 式安装奠定 了坚实 的基础 ，赢得了宝贵的时
间。每 当 提及这段难 以忘怀的 日 子 ，人们总要说
句：“多亏了我们的‘猛’经理。”

1990年冬 ，是个奇冷的冬天 ，这个冬天对陈
志猛来讲还是个终生难忘的 日 月 ，也是渭 电工程
最艰苦卓绝 的时期 。锅炉在抢水压 ；电气要带 电 ；
化学要制水 ；汽轮机则要扣大盖 ，做为公司主管
生产的副经理真是忙得不可开交 。布置——检查
——落实——组织协调 ，事必亲躬 ，哪个部位干
到了什么程度 ，哪个地方焊了 多少道焊 口 ，他总
是摸得一清二楚 。

每天晚上人们下班后 ，他还要把 白 天的项 目 检查一遍 ，检
查到夜深了 ，就不走了 ，调度室一躺 ，天亮接着干 ！几年下来 ，
他不知度过多少个这样的夜晚 。

建造安装70米高 的锅炉时间紧 ，质量要求高 。陈志猛不顾
年过半百 ，病魔缠身 ，整 日 整 日 和工人们泡在了一起 ，哪里有
困难哪里就有他的身影 。可有谁知道 ，此刻 “猛”经理的心正
在承受躺在病榻上 的84岁 的老父亲 的深情呼唤的撞击 。锅炉抢
水压开始前夕 ，陈志猛曾去看望过一次老人 。老人紧紧拉着儿
子的手 ，不放开 ，一声声的呼唤 ，叫人心疼难忍 。自 古忠孝难
两全 ，这道理陈志猛 当 然明 白 。他愣是咬着牙 ，流着 泪 ，告别
了老 人 ，返 回 了工地 。就在抢水压接近成功的时刻 ，噩耗传来 ，
老人带着盼子归的希冀走了 。陈志猛肝胆欲裂 ，在 同志们的一
再劝说下 ，方才 回去几天 ，安顿了老人后 ，就又 出现在工地上 。

接踵而来的是渭 电 工地最紧张 ，也是最为壮阔的一幕 ：新
厂一号机点火试运消缺 ，二号机安装亦进入高峰 。但就在这关

键时刻 ，陈志猛的老 胃 病屡屡发作 ，一味又一味的
中药不能奏效 ，西药瓶子成了他的 “随身伴侣”。
一天劳累 下来 ，别人早早入睡了 ，可病疼折磨得他
夜深人静了还在门 口 打转转 。就这样他硬是顶着熬
着没有休息一天 。他要履行 “只要施工现场有人工
作，就要有领导”的格言 。

火热 的 建设生 活造就英模 。最近 ，连续3年被
评为模 范 共产党 员、4次立功受奖 的 “猛”经理又
被能源部授予能源建设功臣称号 。同志们看着他因
劳累早生 的华发及满额的皱纹 ，说 ：　“‘猛’经理
无愧于这些荣誉称号！”

（ 熊 剑 亮 ）
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农民 怕摊派 ，各 种名 目 繁 多 的 “索 钱令 ”
坑得 农 民好苦 。但如今各 种 集 资也 困 扰着 企
业职 工 ，令他们 苦忧 。

许某 所 在 工 厂 近年要 扩 大 一 自 动化生 产
线，急 需 一 笔很大 数 目 的 资金 ，在 多 方 筹 资
仍有 缺 口 的 情 况 下 ，向 职 工集 资每 人 3000元 ，
5 年 还 本 。幸 好 许 某 尚 有 些 存 款 ，送 上3000
元，反 正 利 息 照 得 ，就 是5年 还 本 时 间 长 了
点，那也 没 办 法 ，全厂 职 工 皆 一 样 。可 没过 两
天，妻子 单位 的 指令也下 来 了 ，公 司 周 转金
发生 困 难 ，要 求每个职 工集 资2000元……小
孩又 收 到 学 校 的 通知 ，凡是应届 生每人集 资
3000元 ，筹 建 一 流 的 初 中 教 学 楼 ，交 款者可
优先 入 学 ；街道居委会送 来 通知 ，为 修建 本
区文 明 厕 所每 人集 资20元 ；电 视局 开 通 有 线
电视 ，每 户 300元……一 时 小 两 口 口 袋 中 所
存皆 被集 资那具有 “充 分理 由 ”的 吸 盘吸去
了。类 似这样 的 集 资情况 在 生 活 中 屡 见 不 鲜 ，
使很 多 家 庭 难 以 承 受 。

随着 事 业 的 发展 ，许 多 企 业 的 资金需 求
缺口 较大 ，各 种 筹 资 形 式 纷 纷 产 生 ，有 的 是
企业 发展 型 集 资 ；有 的 是短期 困 难 型 集 资 ；
有的 是 共担风险 型 将 企 业 的 兴衰 与 干 群 的 切
身利 益 捆 在 一 起 ；有 的 是特殊项 目 型 ，通过
集资上 一 些银行 不 能借贷 的 项 目 ；以及社会
福利 型和 以 指令性 的吸储 、债券 、股份 等 形
式出 现 的 集 资 。名 目 繁 多 的 集 资 ，由 于 没 有
一个 统 一 的 界定标 准 ，更 由 于 这种 资金 的 筹
措方 法 ，企 业 负 责 人就 可 说 了 算 ，资金 筹 得
容易 ，使得有 的 企 业 领 导 不 从深层次 考 虑 本单位 的 经 营 决 策 ，
动不 动就是让职 工 交 钱 ，把度过 资金 关 的 希 望 筹 码押在 职 工
的集 资上 ；有 的 企 业 干 部 以 集 资 形 式吸吞 国 家 财 富 ，扩 大 红
利；有 的 甚 至 将 职 工集 资 的专款挪作 它 用 ；有 的 企 业规定 不
按期 交 纳 集 资款者停发 工 资 ，扣 除 奖 金 ；某 社会 管 理单位则
规定 对 不 参 与 集 资者 实 行停水停 电 ；学 校 则 更 厉 害 ，让未交
钱的 小 孩 站 在 教 室 外 。不 当 集 资 产 生 了 许 多 负 效应 。

对当 前 悄 然 泛起 的 集 资现象 笔 者拙 见 ：在 一 定限度 和 范
围内 ，在 群 众能 够 承 受 的 情 况 下 ，进行适 当 的 有偿 筹 款本 无
可非 议 。集 资确 实 可 以 起 到 分解财政 困 难 ，缓 解 资金拮 据 矛
盾，加快事 业 发 展 ，改善 福 利 环境和 增加全体干 群共担风险

的意识 等 正功 效 。但任何 事 情 都得有
个度 ，集 资如果超过 了 群 众的 承 受 能
力，或视 资金 的 筹 措补 充 形 式 为 主 要
渠道 ，太 多 太滥 则 会 引 出 一 些 不 良 后
果。集 资必 须 坚持平 等 自 愿 的 原 则 ，
干部 群众责 权共 负 ，利 益共 享 ，不 能
不顾群 众的 实 际 承 受 能 力 ，更 不 能 以
集资坑职 工 。


